
■アンケート　問７についての記述回答内容（142件）…ＬＩＮＥ分

先の事はわからないのて合葬墓があれば考える余地はある。

合同納骨塚の、説明を聴ける機会が有れば、いいと思います。

自家用車がなくても、バスなどでも行ける場所がいいと思います。

今後町内にも是非設置をお願いしたいと思います。

これからの時代、利用希望者は増えると思います。

今後町で合同納骨塚等を作って頂ければ是非利用したい。

公園墓地のような祈りの場所であってほしいと思います。

まだ先のことと考えておりますが、これを期に考えたいです。

費用は最初に収めるだけにしてほしい。

合葬墓自体は町であったほうが良いと思う。

合同納骨塚が実現する事を祈っています。

できればガーデン葬のような形が良いと思う。

死後誰にも迷惑をかけないようにしたいです。

ペットが入れる合葬墓があれば嬉しい。

是非、町営で合葬墓を作って欲しい。

子供達に負担を掛けたくない為です。

今後は必要ではないかと考えています。

芽室町にあれば今後便利だと思います！

安心して託すことを願います。

これからの時代は、必要だと思う。

各自の家庭ごと納骨出来るように。

費用があまり高くない事を望みます。

樹木葬ができると、うれしいです。

とても、いいと思います。

早急に整備をお願いしたい。

安価であると　良いと思う。

是非、作ってほしいです。

名前等入れられるよう願います。

早期設置を願う。

出来れば利用したい。

早く、作って欲しい。

あったらいいとおもう。

早めの検討を願います。



■アンケート　問７についての記述回答内容（142件）…ＬＩＮＥ分

子供たちにはなるべく負担はかけたくないと思っています。合同納骨堂ができれば利用したいと思います。

詳しい内容は調べた事がない。いつでも、誰でも、気軽に手を合わせられる環境で有れば嬉しい。

人口問題や伴う高齢化、お墓管理についての考え方の変化など、合葬墓の必要性は年々高まっているのでは。

子供たちは管外に住んでいますし墓の負担をかけたくないので是非、早急に合同納骨堂の建設を望みます。

町に住所がない人でも家族が埋葬されていたら受け入れてもらえると助かるのではないかと思います。

身内無く、宗教のこだわりも無いです。合同葬墓て満足です。姪などに、負担をかけたくない無いので。

拝んでくれる人がいなくなる可能性があるので合同墓があるとありがたい。金額発生するなら海とか…

父、母が亡くなった時に。その後の管理や費用がかかるため。この先、管理をする人が居たい為。

芽室町に骨を埋めたい。墓石は管理の事を考えて要らないと思っている。合葬墓があれば利用したい。

結婚しない人が増え続けている昨今、合葬墓があれば亡くなった後の選択肢に必ず入ると思う。

納骨の際、多少の金額が発生しても構わないので、是非とも合同納骨塚を設置していただきたい。

将来的に身内で引き継げる人がいるか心配です。いづれ合同納骨塚が必要になってくると思います。

地元が札幌方面で、十勝には親族もおらず墓の維持が難しいため、合葬墓があるととても助かります。

芽室町に是非とも合同納骨塚の設置をお願いします。あまり年数がかかると、間に合いません。

場所はいつでも気軽に御墓参りが出来るような所にしてほしいと思います。

今後子供達に負担をかけない為にも、永代供養の合同納骨塚が有ればと考えております。

将来、どんなことが起こるかわからないので、合同納骨塚はあった方がいいと思います。

少子化で墓を維持出来ない家庭が増えて来ていますので早めに合同墓を設置して下さい。

一人娘で、子供に墓を押し付けることができないため、地元に合同納骨塚があると安心です。

今後、需要が増えると思うので、可能であれば作ってもらえるとありがたい。

合同納骨塚が間に合わなければ、海かあるいは山に散骨したいと考えている。

私の没後、今のお墓を守れなくなった時に合葬墓にお世話になれたら安心です。

事務手続きを含めた、事前の希望等、公的な霊園の設置は必要な事と思います。

早く、合同納骨塚を整備してほしい。今、お墓の管理で、すでに困っているので。

できるだけ安い料金で利用出来るようにしていただきたいと思います。

町外の人間も町内に血縁者がいればお願いできる仕組みを希望します。

後々はかを守る人がいなくなる可能性がある時は　合葬墓の利用を考える。

特定の宗教に関しない在り方が望ましい。早急に具現化して欲しい。

お金出せる人は志として出したらいいと思います｡私の場合お出ししたい。

宗派に関係なく町民が優先で入れるお墓があればいいと思います。

我が家は後継ぎがいない為、町内の合同納骨塚の設置を希望します。



■アンケート　問７についての記述回答内容（142件）…ＬＩＮＥ分

将来自分たちがいなくなった後子どもがお参りする場所は欲しい。が管理が大変なのでこのような場所をずっと前から待っている。

核家族が増え、昔のようにお墓等を守ることも難しい時代になりつつありますので、合同納骨堂、合葬墓?も必要になるように考えます。

墓や納骨堂の管理を引き継げない家庭がおおくなっているため、抵抗がなく安心して任せられる自治体の合同納骨塚が必要だと思います。

町内の納骨堂もいいかなと思いましたが町外のお寺の納骨堂を高額な出費で購入しているのでそちらを将来的にも利用すると思ってます。

永代合葬墓の需要はこれから更に高まると思います。早くに議論し、整備することにメリットは多いのでは無いでしょうか。

核家族や結婚しない人も増えて、身寄りのいない人、お墓を守れない人も増えていくと思う。合同墓も必要になっていくと思う。

これからの時代子供や孫達に負担をかけたくないので散骨、合同納骨塚を夫婦で希望しているので町内できたらありがたいと思います。

芽室町の計画がどの様なものかわかりませんが、宗教、宗派関係なくて、期限なく永代供養してもらえる事なら利用したいと思います。

子ども達に墓や納骨堂の維持はさせたくないので町で合葬の物ができるのなら鬼籍に入る事になった場合は利用したいと考えております

大変良い事と思いますが、私は合同墓には入りたくはないです。利用される方は、多くいらっしゃると思います。

合同で入れるのもいいが、樹木葬も考えていただけたらと思います。白糠町で行われているシンボルツリーがあるような。

無宗教で有ったら良いと思います。独身者や子供のいない人が亡くなったあと入れる合葬墓があれば安心だと思います。

合葬墓ヨコに墓誌の様な、其処に眠る人の氏名が記載又は刻まれているモノ(別有料可)があれば最良かと思います、宜しく。

単身世帯や子供がいなかったり、地元に戻らないこともあるので合同納骨できればとても良いと考えているし、使いたいと思う。

娘二人嫁ぎました、今後跡取りはいません、ぜひ公的な合同墓を臨みます。安らかに埋葬されることを望みます。

私も実家の弟も子供が居ないので、この先お墓を守る人が居なくなるので、合同納骨塚が出来ると大変有難いです。

今現在は帯広にお墓があるので、考えていませんが、合葬墓もありなのかな？と考えるべき時なのかもしれません！

少子高齢化でお墓を守っていく人が確実に減っていくと思うので、管理が少なくて済む埋葬方法は必要だと感じます。

他の町村の例もみながら検討して行って欲しいです。我が家も今はお墓管理していますが、将来はわかりません。

子供が居ない場合、また遠くに居る場合等、合葬墓があれば心配ないですね。是非計画してほしいですね。



■アンケート　問７についての記述回答内容（142件）…ＬＩＮＥ分

合同でもいいので回帰法要か永代供養をしてもらえて、家族（管理者）にその案内をして貰える仕組み。金銭的な負担も少ない方が有難い。

子供が遠くにいたり結婚していなかったりしてお墓や骨堂を見れない人がいます。お寺だと負担が大きかったりします。他の市町村を参考に利
用しやすくしてほしいです。

今の所は納骨堂の管理が出来ているが、この先子供達の負担を考えると合同納骨塚の事も考えていかなくてはならないかなと考えています。

子供に仏壇やお墓の管理を押し付けたくないので、永代供養してくれる所で。と今から決めているので、町内でできれば凄くいいと思います。

少子化や一人の子に負担をかけたくないと思っている方が多いのではないでしょうか。自分の死後は合同墓に思っている方ものいると思います

孫が町内に住んでくれたら、見てもらえるとは思うが、解らない状態であるため何年後になるか合葬墓があれば入れていただければと思ってい
ます。

子供達が芽室町に永住する可能性が低い。迷惑もかけたくないので、同芽室町に住む母親と私達夫婦がお世話になれる永代供養できる施設
が欲しい。

亡くなった直後は気持ちの整理がつかないので、個人のお墓に一度いれたい。
でもお墓を守る側が歳を取ってくる頃には合葬墓にうつしたいと思う。

現在、墓を夫婦それぞれの親族分も管理してるが、負担に感じてる。子孫にも負担な思いはさせたくない。
ぜひ、合同墓地建設を考えて欲しい。

芽室町内で合同納骨塚を新設希望個人。
別に骨壷が納骨出来る様な合同墓も有ると聞きましたので、これから新設するのですから是非検討してほしいです。

お骨を守るものが私一人なので真剣に考えてます。
身内の方に負担をかけたくないのが一番の願いなのでこういったアンケートをして頂いて助かります。

自分の死後に家族に迷惑にならない様に、お金の掛からない霊園をと考えているので、宗派に関係無く、永代供養出来る所が有れば安心して
老後を迎えられます。

合同墓には関心があります。
自分の死後、子供たちに負担はかけたくありませんので、いろいろ調べたいと思ってました。
芽室町内なら前向きに考えたいです。

町内のお墓とお寺の納骨堂と本家で有るが為に現在一人で管理しているが維持費お墓の清掃等70を超えた自身には重荷で先が不安です、兄
弟の子孫は合同葬賛同である。

子供たちや家族にお墓を持つことでの負担を掛けたくないと考えております。芽室町内に合同納骨塚ができましたら、前向きに利用を検討する
世帯はかなり多いと思います。

是非合葬墓の設置をお願いしたい。
個々に墓を作る時代では無い子供たちに負担をかけたく無い芽室町に設置されなければ合葬墓のあるところと考えている。
ある市町に。

両方の親を見なくてはならない為に、宗派の問題もあり、町が合同のを作ってくださるのなら、そこに一緒にと思います。
現お墓をどうしたら良いかの答えが出ないままなのです。

設置するとしたら多くの課題はあると思うが、核家族化や時代の流れ、若者の価値観の違いなどを考えると必要ではないかと思います。求めて
いる人は、町ができなければ民間を頼るだけです。

今は後継者がいるので利用する予定はありませんが、孫子の代になれば話は変わっているかもしれません。
なので、先のことを考えると合同納骨塚のような施設は必要ではないかと思います。
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宗教に関係なく合同納骨塚が利用出来る事は大変助かりますので何らかの宗教的な祭壇を築くことや、催事は無くして個人の尊厳で個人的に
行って欲しいです。
お世話をしてくださる方々に感謝いたします。

今現在、芽室町の住人が合同墓が町内にないばかりに、他市町村の子供さんの所在地の合同墓を利用していると聞きます。
なるべく早く、生前住んでいた芽室の合同墓に入れるようお願いします。

時代とともに、社会が変化し多様な価値観の中でお墓問題も様々な選択肢があり、私自身の意向と先祖代々の守られてきた事柄を変えるのも
難しく感じているが、合葬墓も一つの選択肢として良いと考えます。

実家が本州で、今後も戻る予定のない者にしてみれば、町内に永代供養のできる納骨塚があれば、子供たちに墓の管理などで迷惑をかけずに
すむので助かります。費用の面でどのくらいかかるのかが心配ですが。

今まで葬儀を含めて墓を用意することはとても負担だったと思う。葬儀も家族葬や直葬が当たり前になり、これからの家族形態の実態から、維
持管理その他の負担を考えると合奏墓は合理的な手段の一つだと思う。

必要な人も多いと思うし、今は納骨したいという希望はないが選択肢の一つとしてあればありがたい。
子供がいないので、自分の骨は別に納骨してもらう必要性を感じないが、夫の骨は納骨したいとも思う。

子どもがいませんので終活の一つとして悩みですが、町で管理運営して頂ければ安心して納骨お願いできると思います。
これからの納骨場所や管理に関して、少子化のいま同じ思いの方々が多くいらっしゃるのではと思います。

合同墓は目立たない寂しい場所にある。という印象(私個人の印象)ですが、この先お参りに来る人が居なくなってしまう方も入るであろう「合同
墓」だからこそ、誰もが手を合わせやすい明るい場所にあると嬉しいなと思います。

町外の寺社の納骨堂て長女と義父母を守ってます。現在町内には私達夫婦と長男で暮らしてます。次女は嫁ぎ兵庫に居ます。長男は障害を
持っていますので私達が納骨堂を管理をできなくなった時は合葬墓にお世話になりたいです。

現在、自宅で保管している親族の遺骨があるのですが、後継者もいないので、お墓や納骨堂などの利用は考えておりません。芽室町内に合葬
墓を設置いただければ、是非利用したいと考えています。前向きにご検討いただければ幸いです。

これからは家族が少なくなって来て…子供に先祖代々のお墓を託すのは忍びないので合同塚などかあれば自分達の代でそこに入れてもらって
子供達は子供達でそれぞれ考えて貰いたいです。なので入りたい人が増えてくるのではと思ってました。

単純に穴を掘り、そこへ誰でも彼でも放り込むみたいな形ではなく、納骨堂のような骨箱のまま納められるような形ができないものかなと思いま
す。何にせよ、核家族化・少子化が加速化している以上近いうちに解決するべき問題だと思う。

現在の子育て世代?共働き世代では墓の維持管理は難しくかつ菩提寺を持たない世帯が多いと思うので、町として合葬墓を設置してもらえるの
ならありがたい。過剰なサービスや設備は不要なので、自治体として持続的に維持管理できる設備施設で良いと思う。

自分には女の子しか居らず今現在親から引き継いだ納骨堂は小樽にあるので将来的には芽室に収まりたいが今更芽室で檀家になるメリットが
無いので管内の合同塚に入るしかないが子供達からは遠いと苦情があります生まれ育った芽室にあれば両親共に入りたいです。

両親は合葬墓を利用しています。義父については町内の寺院に納骨しているが、義母が亡くなった時は納骨しても面倒はみれない可能性があ
り、困っていました。芽室町でも合葬墓を設置していただけると、お墓を継ぐ親族がいない家庭にとっては有用であると感じます。

少子高齢化の時代となり、先祖代々の墓を持たない方やお寺の檀家でない方などが多く見受けられます。そのような方達は、将来合同納骨塚
に入ると思います。私もその１人です。早期に芽室町として、合同納骨塚を設置することを決定し、建設してほしいと切望するものです。
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まもなく団塊の世代が来世に旅立つ時期を迎えます。私もその一人ですが、墓のことで娘達に負担や迷惑をかけたくないし、どのようにしたらよ
いものか正直迷っているところです。
それで町内に永代供養の合葬墓が設置されるのであれば是非利用させていただきたいと願っております。

今、まさに遺骨の行き先に困っている高齢女性の声を多く耳にします。合葬墓が町内に出来ないのであれば町内に出ることも検討の中に入っ
ているとのこと。町が建立せずとも民間の寺院などに協力を仰ぎ宗派等に関係なく遺骨の受け入れが可能な仕組みの構築を強く望みます。

御骨をただ積み重ねる様になるのなら利用を考える。

毎年霊園にお参りに行きますが中には放置されているお墓も見受けられます。
管理も大変だし我が家は女の子しかいないので出来れば子供には迷惑かけたくないので合同納骨塚などあれば利用したいと思います。
死ねば土に帰ると私は思いますが中にはそう思わない方もいらっしゃいますね。

今親がしている様に自分や配偶者が管理できるうちはお墓や納骨堂の管理をしようと思う。しかし、祖父母や親の様にお寺でのお手伝いをする
ことはできないし、もちろん後の世代にそれを望んでいないので、子供たちが暮らす地域にもよるがいずれは合葬墓の利用について考える時が
来ると思う。

亡くなってすぐに合同の納骨塚に入ることに抵抗のある人はまだまだ多いと思います。夫婦２人分の小さなお墓を５年から１０年管理したあと自
動的に合同塚に入れるようなシステムにならないものでしょうか。狭い敷地の内地にはいろいろな墓地があると聞いています。いいところを参考
にしてほしいと思います。

わが家は転勤族なので、おそらく芽室町の霊園等は利用しないと思いますが、もし転勤族でなければ町内に合同納骨塚を作って欲しいと希望
すると思います。
今現在どの場所でどのように…とは具体的に考えていませんが、継ぐ者がいないので樹木葬や合葬墓など、後々人様の迷惑にならないような
形にできたらと思っています。

残された家族に墓の維持管理を託すのは、大きな負担になると思います。少子化で我が家もそうですが。娘二人、嫁いで要らぬ負担をかけたく
はないと思っています。合同納骨堂があるなら是非利用したいと思います。友人の幾人かはすでに墓仕舞いをし合同納骨堂を利用しています。
芽室町も早くこうした合葬墓の整備をお願いしたいものです。

今は考えていないが、孫やその先は考え付かないが、私のお墓でも墓じまいが６、7件見受ける近い将来希望者が増えていくと思います。
芽室町が合同納骨塚に関して調査や町民の意見を求めていることは承知していました、充分に議論し進んで行けばいいのでは、作るとなれば
他市町村を充分参考にし、建設後の事も検討しておく事が必要と考えます。

兄妹と両親のでのはなしあいにおいて、いずれは永代供養をしたいと決めています。しかし、町内には合同納骨塚が無いと聞いて、大変残念に
思います。
やはり自分の住んでいる地域にあると安心して住み続ける事が出来ると思います。今、現在は納骨堂を買っていますが、守っていく人が居なく
なることを思うと合同納骨塚があるのは心強いです。
町内設置の検討をよろしくお願いいたします!

すでに親を最近亡くし、戸籍のある場所に納骨を申し込みしました。
昔のように同じお墓に入りたいとかより、子供達、その後ろの世代が困らないようお金を使わせないようにと強く感じます。今回親を看取って戸
籍のある場所でないと納骨させてもらえない傾向があることがわかりました。子供達は、地方に就職しましたので、私達を看取った時戸籍のある
この芽室町に納骨することが、楽に手続きできると私達もうれしいので、是非とも芽室町に合同納骨塚の建設を希望します。

現状ではお墓については増えることはあっても減ることはないと思っています。
若い世代の無宗教化、先祖の墓を持たないとの思考はこれからもどんどん進んで行くと考えますが、お墓は維持したい。両親のためにお墓を建
てなきゃ等の話を私自身はよく聞きます。
合同納骨塚を設置することである程度の選択肢にはなるのかなと感じます。経済的な負担、土地の利用などあらゆる面で芽室町の提案が個人
の負担（経済面も思考）も軽くなるのではと思います。
芽室町出身ではないが、芽室町に永住しようと考えています。夫婦共に実家からは遠く、子供は遠方に住んでおり、一人は障害を持って同居し
ています。そんな私達が町内または近隣町外にお墓を購入しても、管理は困難で、子供に迷惑をかけると考えています。私達のように何らかの
理由(子供がいない、子供がいても遠方に住んでいる、障害があるなど)で将来的にお骨の管理が困難な方は大勢いらっしゃると思います。最近
は民間の納骨堂は破綻したり、と心配なことがあります。そこで、町内に町あるいは町が委託した会社が管理する合葬墓があれば、安心できる
と思います。もちろん、管理費用や建立費用の相応の個人負担は当然のことと考えています。ぜひ、合葬墓の設置をお願いしたいです。

墓じたい、必要を感じないです。

今や墓は誰も、来ないと思っていたほうがいいと思います。ですが合同墓には入りたいとは思いません。

なし。

なし。

特にありません。



■アンケート　問７についての記述回答内容（142件）…ＬＩＮＥ分

書類でアンケート来ましたがこれに変えます。
合同納骨塚の運用方法の説明がイマイチわからないのが残念。

現段階では、親の骨は今の寺の納骨堂を考えていますが、自分の骨は拾ってくれる人がいないので、どうしようかと考え中です。合同納骨と唐
突にきかれても、合同納骨はどういうように行うのか、最終的には散骨になるのかなど、もう少し具体的な情報を知った上で、回答したいと思い
ました。

代々継ぐような家系や名家でもないので「墓を継ぐ」ということをしたくないし、将来の子供や親戚等にも継がせたくない。未婚や子無しという生き
方も増えているので継ぐとか、墓とかもう時代にそぐわないと感じる。今のところ配偶者がいますが自分が亡くなったら火葬場で焼いてそのまま
骨は捨ててもらいたいくらいです。（無理して誰かに背負わせたくない）

管理出来ないのは本当だと思います。

どういうものなのかあまりわからないので、広報などで情報が見られると嬉しいです。


